
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 4. Sitzung des Ortschaftsrates Baasdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 17.12.2019

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

21.11.2019
18:00
20:00

Ort :
Straße :
Raum :

06388 B a a s d o r f
.
Gemeindeverwaltung, Raum 1

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

5 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Ina Rauer 
Steffi Denell

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Tagungsleitung : Heiko Welz

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeister Dezernentin Schriftführerin

Heiko Welz Ina Rauer Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Erörterung Beteiligungsbericht der Stadt Köthen (Anhalt) 2020 2019250/2  
2.6 Grundsatzbeschluss zum Haushaltskonsolidierungs- und 2019266/2  
 Liquiditätskonzept 2020 einschließlich der Finanzplanjahre bis 2028   
2.7 Haushaltssatzung für das Jahr 2020 für die Stadt Köthen (Anhalt) und 2019265/2  
 Haushaltsplan 2020 als Teil der Satzung mit seinen Bestandteilen und   
 Anlagen    
2.8 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung
Der Ortsbürgermeister Herr Welz begrüßt die Einwohner, anwesenden 
Ortschaftsratsmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung Frau Rauer und Frau Denell.

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e
Eine Einwohnerin der Ortschaft beschwert sich, dass der Gahrendorfer Weg in Baasdorf 
nicht durch die Firma Bördegarten gereinigt wird, die Verursacher der Verschmutzung sind. 

Herr Welz informiert, dass der Weg 2-Mal wöchentlich gereinigt wird.

Die Einwohnerin erklärt, dass lediglich eine Reinigung der Durchfahrtsstraßen in Baasdorf 
erfolgt. 

Herr Welz berichtet, dass die starken Verschmutzungen der Straßen derzeit wetterbedingt 
sind. Er informiert, dass die Firma nach Arbeiten auf Felder die Straßen nass kehren, 
problematisch sind die hohen Straßenbankette, die das Straßenniveau überragen und durch 
den Landkreis 1-Mal jährlich abgehobelt werden, dass ist zu wenig. Der nasse Schmutz 
kann durch die hohen Straßenbankette nicht von der Straße fließen. Herr Welz sichert eine 
Kontrolle der Wege zu.

Herr Beilfuß informiert, dass Beschädigungen an der Straße nicht nur durch die Firma 
Bördegarten kommen, auch der Hopfenbauer beschädigt die Straßen und fährt 
Straßenbankette kaputt.

Frau Blieske bemängelt die Arbeiten der Grünflächenpflegefirma. Sie informiert, dass bei 
den letzten Einsatz der Firma Grünschnitt nicht aufgenommen wurde, bzw. in die 
Straßeneinläufe gekehrt wurde, sodass diese kein Wasser mehr abführen können. 

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Herr Welz stellt die Beschlussfähigkeit bei 5 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern sowie 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)
Die Niederschrift öffentlich Teil wird einstimmig bestätigt.

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)
Frau rauer berichtet, dass die Bäume am Grundstück Dorfgemeinschaftshaus verschnitten 
werden sollen.

Herr Welz Informiert hierzu, dass am kommenden Montag ein Vororttermin mit dem Leiter 
des Umweltamtes geplant ist.

Frau Rauer berichtet, dass der Landkreis gebeten wurde den umgefahrenen Meilenstein 
wieder aufzustellen. Die lockere Beschilderung an der Durchfahrtsstraße wurde kontrolliert.

2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters
Herr Welz informiert über die Dankeschönveranstaltung der Ortschaft am 14.02.2020.

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)
Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt.

2.5 Erörterung Beteiligungsbericht der Stadt Köthen (Anhalt) 2020



2.6 Grundsatzbeschluss zum Haushaltskonsolidierungs- und Liquiditätskonzept 2020 
einschließlich der Finanzplanjahre bis 2028

Abstimmungsergebnis: 4 / 1 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.7 Haushaltssatzung für das Jahr 2020 für die Stadt Köthen (Anhalt) und Haushaltsplan 
2020 als Teil der Satzung mit seinen Bestandteilen und Anlagen
Herr Krietzsch erklärt, dass die Fenster des Gebäudes der Freiwilligen Feuerwehr Baasdorf 
dringend geändert werden müssten. Die Fenster sind einfach verglast. Bei kalten 
Temperaturen geht Energie durch das Heizen verloren.

Abstimmungsergebnis: 5 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.8 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)
Herr Welz berichtet über die Aufstellung des Pfostens für die Geschwindigkeitsanzeige am 
Ortseingang Baasdorf aus Richtung Köthen, er erinnert an die Genehmigung der 
Stadtverwaltung.

Der Ortschaftsrat bittet um das Abhobeln der Straßenbankette entlang der K2075 
(Arensdorf – Baasdorf), diese Arbeiten sollten durch die starke Beschmutzung und 
Reinigung der Straße mehr als einmal jährlich erfolgen.

Der Ortschaftsrat fragt wann der Weihnachtsbaum in der Ortschaft aufgestellt wird.

Herr Beilfuß fragt nach der Sanierung des Fußweges Friedrich-Ebert-Straße.  

Frau Rauer informiert, dass eine Sanierung für 2022 in den Haushalt eingeplant ist.




